

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA.-AVISOS Y NOTICIAS

Año XIII Núm. 5236

Palma de Mallorca Jueves 21 de Septiembre de 1899

OFICINAS

Teléfono 27

Conquistador, 30

## EDICIÓN DE LA TARDE

### Por correo

Madrid, martes, 19 de septiembre.  
—*Oporto*.—El doctor Ferrán han desmentido la noticia que publicó un periódico de Madrid, atribuyéndole la manifestación, de que la epidemia que reina en Oporto no era la peste bubónica.

—*San Sebastián 19*.—Se asegura que el gobernador civil de esta provincia ha presentado la dimisión

En una becerrada celebrada en Bayona, un novillo cogió al saltar la barrera al príncipe de Pignatelli; quien resultó con una tibia fracturada, saliéndole los huesos al descubierto y atravesándole el pantalón.

El príncipe fué conducido á Biarritz en grave estado.

—Esta mañana, á las once y media, ha llegado á Madrid en el tren correo de Asturias el ministro de la Guerra, acompañado de sus ayudantes.

Ha venido el general Polavieja muy satisfecho de su visita á Asturias y trae la impresión de que nuestras fabricas de armas estan á la altura de las mejores del extranjero y de que se adelantará mucho la construcción de los quince cañones de tiro rápido y de los veinticuatro obuses que se destinan á la defensa y artillado de nuestras costas.

En la fabrica de armas de Trubia se está procediendo al ensayo de las barras de fusil, primera materia que hasta hoy se ha importado del extranjero.

—Noticias de buen origen recibidas de Madrid confirman que hace días que se celebró en Venecia una reunión de personalidades del partido carlista, á la que asistió el marqués de Cerralbo y en la que se resolvió suspender todos los trabajos de levantamiento en armas hasta mejor ocasión.

—Según telegrafían de Bilbao, los carlistas más importantes de aquella región no creen que se promuevan desórdenes de ningún género.

—El Alcalde de Palencia ha dirigido una carta á varios periódicos de Bilbao, en la que manifiesta no ser cierto que haya elevado al Goberna-

dor civil una instancia con buen número de firmas solicitando permiso para colocar placas del Sagrado Corazón de Jesús en las fachadas de las casas.

Añade el referido alcalde que lo que ha hecho ha sido consultar á la citada autoridad si ha de consentir la colocación de las mencionadas placas, que algunas personas se proponen colocar en la parte exterior de varios edificios.

—Parece que los biskaitarras pertenecientes al Centro Vasco proyectan reunirse en el mismo local, convirtiendo el de la antigua Sociedad en un café público.

Si así lo hicieran la autoridad no permitirá la apertura del referido café.

—En los centros oficiales se han vuelto á negar rotundamente los rumores que estos días han circulado respecto á que piense el gobierno suspender las garantías constitucionales en otras provincias.

—El gobernador civil de Santander participa al ministro de la Gobernación, que han llegado á aquella ciudad varias expediciones de repatriados cubanos, los cuales en su mayoría se encuentran en una situación muy precaria.

Esta circunstancia crea una situación muy difícil al gobernador de aquella provincia por no disponer de los recursos necesarios para socorrerles.

Parece que el gobierno estudia la manera de mejorar la situación de aquellos infelices.

—El ministro de España en Washington ha telegrafiado que el gobierno norte-americano ha ordenado al general Ous que facilite á la comisión española sus gestiones para obtener la libertad de los prisioneros.

Se ignora si ha salido ya el buque que debía llevar socorros á los prisioneros de la isla de Luzón.

El vapor *Uranus* ha marchado á las islas Marianas y Palaos con objeto de recoger á los españoles que se hallan en aquellas islas.

Se han salvado los oficiales del va-

por *Saturno*, que fué incendiado por los tagalos.

*Oporto*.—Ayer tarde la muchedumbre apedreó los coches de los médicos que iban á hacer una autopsia, apedreando también el carro de desinfección.

Dos médicos portugueses resultaron ligeramente heridos. Se verificaron tres detenciones.

*Oporto 19*.—Se ha recibido la noticia de que las reclamaciones de los comerciantes á industriales de la ciudad se hallan en camino de obtener una solución favorable.

Mañana volverá á permitirse la salida de sustancias alimenticias.

La Junta directiva de la Asociación Comercial ha decidido abrir una suscripción pública para el saneamiento de esta ciudad, iniciándola con dos millones 750 000 reis, equivalentes á 2 750 duros.

Hoy ha ocurrido un caso de peste seguido de muerte inmediata. Mañana se verificará la autopsia del cadáver.

*Londres*.—Han salido de Bombay y Brisbane varias secciones de artillería é infantería destinadas al Africa del Sud.

*Lourenzo Marquéz*.—Han llegado á Komatipoork algunos agentes del Transvaal los cuales guardan la llegada de un cuerpo de 250 boers.

*Paris*.—La comisión instructora del Tribunal Supremo de Justicia, presidida por M. Bérenger, ha empezado el examen del proceso relativo á la llamada conspiración monárquica.

M. Dérosis ha recibido un despacho oficial en el que se confirman las noticias anteriormente recibas acerca del ataque de las fuerzas mandadas por el coronel Kobb. Del mecionado despacho resulta que solo se hallaba presente en el acto de la agresión el capitán Voulet y que fué el que mandó hacer fuego.

Paris, martes, 19 de septiembre.—*Washington*.—El departamento de la Guerra ha acordado autorizar á los buques españoles para que embarquen en los puertos sometidos al dominio de los filipinos á los prisioneros españoles, mediante la condición de que



dichos buques vayan escoltados por barcos norteamericanos y la entrega de los prisioneros se verifique en presencia de dos oficiales yankees.

## NOTICIAS

### De la capital:

La sociedad *Centro Instructivo Obreiro* establecida en la calle de la Paz pone en conocimiento de los alumnos que deseen concurrir á las clases diurnas y nocturnas que deben dar principio el día 2 de Octubre próximo, que queda abierta la matrícula en la Secretaría de dicha sociedad, todos los días de ocho á nueve y media de la noche.

Procedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto esta mañana á las ocho el vapor *Cataluña*, conduciendo la correspondencia y numeroso pasaje, figurando entre ellos el ingeniero don Francisco Satorras y don Pablo Socías.

Durante esta madrugada ha fondeado en medio de la bahía á unas doce millas de la costa, una corbeta.

Se supone que es para aprovisionarse de víveres, ó también para refugiarse del temporal que se ha desencadenado esta madrugada en nuestras costas.

Los trabajos para el pronto funcionamiento de la nueva fábrica de gas van adelantando muy rápidamente.

Se están tendiendo las cañerías conductoras, habiéndolo ya hecho en las calles del General Berceño, Apuntadores y Atarazanas.

El señor secretario de este gobierno civil, nos participa que según telegrama que el señor Gobernador le ha dirigido desde Ibiza, el señor Obispo de Sión le ha prometido que á su regreso á Madrid, pasará por esta capital con objeto de saludar á los hijos de la misma.

Verdaderamente nos alegramos de la noticia.

A las once se ha repartido la correspondencia de Barcelona llegada á esta ciudad en el vapor *Cataluña*.

Esta mañana á la hora anunciada, ha empezado en nuestra Audiencia, la vista de la causa inruida contra Antonio Font, que tuvo que suspenderse ayer.

El gentío que asiste á la vista es numerosísimo; parejas de la guardia civil hacen conservar el orden.

El vapor *Islaño* ha fondeado en el puerto de Valencia á las siete de esta mañana sin novedad á bordo.

### Garbanzos nuevos

COCHURA EXTRA

La Pajarita—San Nicolás, 6

## Cuentas hechas

para la compra y venta del GANADO DE GERDA por *Pedro Andrés Nigorra*.

Se vende en la librería de Amengual y Muntaner, y en las sucursales de Inca y Manacor.

## TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

### Meeting socialista

Madrid 21 á las 2 m.

Anoche se celebró en el teatro *Martin* un meeting socialista.

Se pronunciaron violentos discursos contra los burgueses.

Pablo Iglesias afirmó que los políticos, el ejército y el clero están podridos y desmoralizados (sic).

Terminado el meeting se dieron algunos mueras á la burguesía inglesa, aludiendo á la cuestión del Transvaal.

### Rumores de crisis.—Nuevo caso de peste.

Madrid 21 á las 3'30 m.

Se supone que en el Consejo de ministros celebrados hoy, inicióse la crisis que probablemente se planteará la semana próxima.

Los ministeriales niegan tales rumores.

En Oporto se ha presentado un nuevo caso de peste.

### Suspendidos.—Motín

Madrid 21 á las 3'10 m.

Dicen de la Coruña que el gobernador ha suspendido de empleo y sueldo á varios empleados de la Dirección de Sanidad por haber abandonado su destino.

En el motín ocurrido en Tornavasa provincia de Cáceres, resultó herido el Alcalde.

Se ha restablecido el orden.

### De Washington

Madrid 21 á las 3'15 m.

Nos comunican de Washington que dos oficiales filipinos se presentaron en Angeles con objeto de pedir al general Mac Arthur la correspondiente autorización para devolver los prisioneros norteamericanos y enviar un general insurrecto á Manila para conferenciar con el general Mac Arthur, accediendo á dicha petición.

## Noticias políticas.—Alarma en Alicante

Madrid 21 á las 3'30 m.

Dícese que el ministro general Polavieja se ha opuesto á que se hagan economías en el ramo de guerra.

El ministro señor Dato nos ha dicho que la semana próxima se celebrarán probablemente dos consejos.

Mañana quedará ultimado el presupuesto de Gobernación de acuerdo con el señor Villaverde, ministro de Hacienda.

En Alicante ha causado gran alarma el hecho de haber ocurrido en aquella población centenares de cólicos.

Averiguado el suceso resultó que fué debido á la mala calidad de unas limonadas, bebidas en la fábrica de tabacos.

## Aprestos contra el Trasvaal.—Huelga

Madrid 21 á las 9'50 m.

*Gibraltar*.—Se están alistando los acorazados ingleses *Terrible* y *Powerfull* que se dirigirán al Africa.

*Habana*.—Se han declarado en huelga los empleados del tranvía, albañiles y descargadores.

## Absueltos

Madrid 21 á las 10 m.

Asegúrase que el consejo de Guerra contra los generales terminó anoche á hora muy avanzada.

Hansido absueltos los generales Soto, Oses y Hernandez.

Mencheira

## MAGNESIA GRANULADA FUSTER

Su gran efervescencia, superior á todas sus similares nacionales y extranjeras, su sabor agradable y perfecta elaboración hacen que sea la más apetecida como refrescante, para quitar los dolores del estómago, vómitos, etc., etc.

Las enfermedades dependientes del empobrecimiento de la sangre (clorosis, clorosis anemias, etc.), se curan con las *Píldoras Marcadas Fuster*.

Despachánse en todas las farmacias. Al por mayor en Palma: Centro Farmacéutico y farmacia de don Juan Valenzuela. En Manacor: Farmacia del autor, Mayor número 2.

Tipo-lit. de Amengual y Muntaner